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Выше уровень агитационно
массовой работы на севе

ПУСТЬ КРЕПНЕТ СОЮЗ НАУКИ И ТРУДА!
Будущие инженеры помогают предприятиям

С КАЖДЫМ днем все шире 
и шире размах посевных 
работ. Нарастает их темп. 

Растет трудовой под’ем. Насту
пила горячая пора, от которой во 
многом зависит судьба будущего 
урожая. Труд, вложенный на кол
хозные поля, сторицей окупится 
осенью. Вот почему сейчас нуж
но предпринимать все, чтобы про
вести сев в кратчайшие сроки и 
на высоком агротехническом 
уровне.

Решение этой задачи требует 
напряжения всех сил, знаний, мо
билизации всех резервов, требует 
умелого использования богатой 
сельскохозяйственной техники, 
большой организаторской работы 
среди колхозников.

Особое значение в эти дни 
приобретает агитационно-массо
вая работа. Помогать партии под
нять молодежь на трудовые под
виги, помочь ей овладеть мето
дами работы передовиков — что 
может быть почетнее этой задачи 
для комсомола. Вот почему аги
тационно-массовая работа заняла 
по праву одно из ведущих мест 
в работе сельских комсомольских 
организаций,

Сысертский район начал сев 
одним из первых в области. Вес
на не застала врасплох ни рай
ком ВЛКСМ, ни большинство 
комсомольских организаций кол
хозов и МТС. Еще в начале ап
реля в районе по кустам были 
проведены совещания агитаторов 
и комсомольских активистов, на 
которых были четко определены 
их задачи. Сейчас работники рай
кома, актив значительное время 
проводят на полях, там, где ре
шается успех будущего урожая.

В колхозе «Активист» Шелкун- 
ского сельского Совета все ком
сомольцы работают агитаторами. 
Они читают на станах газеты, 
знакомят колхозников с события
ми в нашей стране и за ее преде
лами, проводят беседы. Умелым 
руководителем агитколлектива 
показала себя в эти дни Антони
на Митрофанова. Неплохо ведут 
массовую работу комсомольцы и 
молодые колхозники Никольской 
МТС, колхоза «Большевик», Чер- 
дынского сельского Совета.

Но не всюду райкомы комсо
мола стали боевыми штабами ве
дения политической работы сре
ди молодежи, работающей на се
ве. Немало еще товарищей до 
сих пор не решаются покинуть 
кабинет и выехать в поле, помочь 
комсомольским организациям в

-----------------------------------

Новый рекорд Эдуарда Лупейко
R середине прошлого месяца, рас

сказывая на страницах нашей газеты об 
опыте своей работы, сталевар-скорост
ник Верх-Исетского завода Эдуард 
Лупейко заявил, что он добьется с’ема 
10 тонн стали с квадратного метра 
пода печи.

Совершенствуя процесс сталеварения, 
комсомолец неотступно стремится к 
достижению своей цели. В этом ему 
немало пользы принесла поездка на 
межобластное совещание металлургов 
и ученых, которое недавно проходило 
на Ново-Тагильском металлургическом

проведении этой важнейшей по
литической кампании. Они не 
знают, как работает молодежь, 
не направляют деятельность ком
сомольцев, ожидают очередных 
сводок.

— Как ведут комсомольцы 
колхозов района агитационно
массовую работу на полевых ста
нах? — с таким вопросом мы об
ратились к секретарю Режевско- 
го райкома ВЛКСМ тов. Черти
щевой.

— Мы еще не подводили ито
гов. Вот будем вручать знамя — 
тогда все будет ясно.

Нетрудно сделать вывод, что 
Режевской райком занимает по
зицию регистратора событий, 
ожидает итогов, а не борется 
по-настоящему за улучшение по
литической работы на севе. Та
кая бесстрастность, формализм, 
беспечность нетерпимы.

На вооружении комсомольских 
организаций села сейчас должны 
быть все формы политической ра
боты, а центром работы — поле
вые станы, бригады.

Комсомольцам под силу прове
сти многое: и громкую читку кни
ги, газеты, и беседу, и политин
формацию, и выпустить стенную 
газету, «молнию», и выступить с 
концертом самодеятельности; и) 
написать плакаты. Многое могут) 
сделать агитаторы. Их слова 
ждут колхозники. Продуманная 
беседа о материалах, помещен-) 
ных в газете, об опыте работы 
передовиков соседней бригады 
колхоза, района принесет несом-) 
ненную пользу.

Райкомы ВЛКСМ, первичные! 
колхозные и территориальные 
комсомольские организации дол
жны сейчас особое внимание об
ратить на работу агитколлекти
вов. Но мало только выделить 
агитаторов. Необходимо помогать 
им, регулярно инструктировать, 
учить на примерах лучших, обес
печить всем необходимым для 
ведения их почетной работы.

Следует расширить круг кни
гонош, вовлечь в него большее 
число активистов библиотек, до
биться, чтобы книги попадали на 
полевой стан.

Каждый успех, где бы он ни 
был достигнут, — это вклад в 
улучшение благосостояния наро
да. Поэтому успешное проведе
ние сева и умелое ведение мас
сово-политической работы среди 
колхозников в дни сева должны 
стать кровным делом комсомоль
ских организаций села.

заводе. Здесь молодой сталевар слу
шал выступления Петра Болотова, 
его последователей и ученых и, срав
нивая свои приемы ведения плавки, 
воспринимал то, чего еще не знал...

И вот новый, логически обоснован
ный успех, новая ступень к выполне
нию своего обещания. Ha-днях Эдуард 
Лупейко, побив свой прежний рекорд-— 
9,3 тонны, снял с квадратного метра 
пода печи 9,51 тонны стали вместо 6,2 
по плану. Плавка была выдана на 2 ча
са 40 минут раИьше графика.

★

Студент пришел 
на завод...

Когда проходная завода осталась по
зади, Владимир Насонов с особой остро
той ощутил свежесть этого утра. Сту
дент с удовольствием прислушивался к 
шуму заводского двора. «А вот и меха
нический».

— Ждем, ждем вас,—встретил прак
тиканта заместитель главного технолога 
Свердловского завода транспортного ма
шиностроения.

— Значит, студент, механический 
факультет заканчиваете? — спросил он 
несколько разочарованно, разглядывая 
направление на практику.

Разговор был коротким.
— Ну, что ж... попробуйте...—как-то 

неопределенно заключат заместитель 
главного технолога. — Дело-то очень 
серьезное!

* * *

Дело было действительно серьезным. 
Цехи завода оказались перед необходи
мостью срочного ремонта зуборезных 
станков. В них от долгой эксплоатации 
поизнашивались червячные делительные 
пары—деталь, которую в производст- 

; венных условиях сменить невозможно. 
[ Руководство завода обратилось к пауч- 
: ним сотрудникам Уральского политсх- 
| нпческого института с просьбой помочь 
им выйти из создавшегося затруднения.

Но не научный сотрудник, а студент 
пришел на завод...

Зуборезные станки стояли в длинном 
ряду попарно: один для чистовой, дру
гой для черновой нарезки. Машины бы- 

! ли прекрасные—ваши, отечественные. 
Уже одно их название «Комсомолец» 
заставляло фрезеровщиков относиться к 
ним чутко, с любовью, как к живому 
существу.

Владимир взял несколько готовых 
шестерен, измерил их контрольным ин
струментом, нахмурился. Детали не 
соответствовали техническим требова
ниям, хотя допуски были расширены. 

Необходимая точность изделий терялась 
при окончательной обработке.

— Чем вы недовольны, — обрати
лась к студенту молодая фрезеровщица ) 
Т. Мистник.

— Эх, на таких станках только от- . 
личного качества детали выпускать бы. j

Эти слова прозвучали для девушки ) 
упреком. Она торопливо и сбивчиво на- ' 
чала об’яснять причины неточности из
делий.

Активные участники помощи промышленности сту
денты механического факультета (слева направо): 
В. Кривошея, Ю. Маслов, А. Шаламов за установкой 
для точной сварки экспериментально проверяют дан
ные доклада Ю. Маслова «Контактная сварка в 
машиностроении».

— Да, вопрос более чем серьезный,— 
подумал Владимир, направляясь в ла
бораторию.

— Студент, ну что он сможет! — 
произнес кто-то ему вдогонку.

;..Днп проходили быстро, но не бес
следно. Успех окрыляет человека. Энер
гия, с какой Насонов взялся за дело, 
захватила весь коллектив цеха. Ходом 
исследования одинаково интересовались 
и начальники цеха и рабочие. Студен
ту помогали пзготовлять опытные ше
стерни, проводить эксперименты.

Последние дни практики казались 
слишком короткими. Нехватало време
ни. Как-то Владимир зашел в цех уже 
с наброском приспособления и показал

Рис. П. Евладова.

его механику. Внимательно просмотрев 
чертеж, оп радостно улыбнулся:

— Так можно будет сразу делать 
чистовую нарезку?

— Да, и при этом точность ее будет 
выше и производительность труда уве
личится больше, чем в два раза.

— А если такие приспособления 
да ко всем станкам! — мечтательно 
произнес собеседник.

Выходя из цеха Владимир услышал, 
как звонкий девичий голос передразнил 
кого-то: «вот тебе п студент!».

Светлая и просторная лаборатория 
напомнила Насонову, что впереди еще 
много работы: цифры и чертежи надо 
воплощать в жизнь.

üo почину 
ленинградцев

В этом году в Уральском политехни
ческом институте па всех факультетах 
впервые проходили научно-технические 
конференции по итогам производствен
ной практики. Ленинградские вузы дав
но практиковали такую форму обмена 
опытом. На конференции студенты рас
сказывали о своих самостоятельных ис
следованиях, проведенных во в Дм я 
практики, о трудностях, имеющихСШна 
производстве, и возможностях уст[Же- 
ния их.

Выступая па научно-технической 
конференции механического факультета 
Виктор Насонов рассказал о спроекти- 
росаниом им приспособлении. Это про

стои диск, механи
ческая связь кото
рого со станком поз
волит устранить все 
погрешности червяч
ной делительной 
пары. Запроектиро
ванное устройство 
при широком ис
пользовании и внед
рении его даст боль
шой эффект в повы
шении качества про
дукции. Сейчас 
приспособление уже 
отдано в производ
ство.

Студент А. Жи- 
лач исследовал из
нос бегунов мосто
вых электрических 
кранов и указал пу
ти продления эк- 
сплоатации агрега
та. Студент И. Ели
сеев занимался ав-
томатизацией одного 

из производственных участков госу
дарственного под шипе ию >во го завода, 
председатель студенческого научно- 
технического общества института Юрий 
Шарик провел экспериментальную ра
боту по заточке резцов, оснащенных 
твердым сплавом на элскгрокоитакт- 
ном станке.

Все 30 студенческих работ- пред
ставленных на конференцию, имеют 
практическое значение и многие из них 
уже внедряются в производство.

В деканат механического факультета 
приходит немало писем со штемпелями 
самых различных городов Урала. Это 
командиры и передовики производства 
переписываются «е будущими инженера
ми. Они сообщают молодежи о слоих 

успехах, делятся планами, рассказы
вают о встретившихся трудностях.

Но наиболее крепкая дружба у сту
дентов с предприятиями Свердловска. 
Здесь, па заводах п фабриках, в любые 
дни можно встретить питомцев Ураль
ского политехнического института.

Начало большой 
друнгбы

Мысль поставить науку па -службу 
народу никогда не покидала русских 

I ученых. Полтораста лег назад нашзем- 
) ляк великий русский металлург Павел 
Петрович Аносов мечтал соединить пе
редовую научную теорию с практикой, 
сделать науку достоянием широких 
масс. «... Чтобы всякий, хоть несколько 
знакомый с железным производством, 
мог иметь в пем руководство», — 
писал II. II. Аносов. В этом ученый ви
дел залог прогресса человечества.

Сегодня мечты ученого-патриота во
площены в жизнь.

Перед нами книга большого формата, 
похожая на журнал. На темноспнем пе
реплете — надпись: -«Сборник .мате
риалов о помощи промышленности сту
денческого научно-технического обще
ства Уральского политехнической ин
ститута. 1950 год».

Более, чем 200 страниц убористого 
текста заполнены кратким перечнем 
проделанной студентами работы па 
предприятиях Урала.

Перелистывая эти страницы, мы уз
наем о договоре содружества между 
комсомольцами Верх-Исетского метал
лургического завода и кружком эконо
мики, организации и планирования 
черной металлургии инженерно-эконо
мического факультета. Будущие инже
неры-экономисты в молодежном обще
житии завода читают лекции и докла
ды на научные, политические и тех
нические темы. В цехах они обобщают 
опыт передовиков производства.

Студенты металлургического факуль
тета заключили договор содружества с 
комсомольцами Тагильского металлурги
ческого и Уралвагонзавода.

Раз в неделю в совете студенческого 
научно-технического общества институ
та проходят очередные заседания. 
Председатель Юрий Шарип предлагает 
на рассмотрение членов совета очеред
ное письмо с производства. Это чаще 
всего еще одна просьба от предприя
тия — помочь в борьбе за технический 
прогресс. П студенты охотно берутся 
помогать заводским коллективам.

С каждым, дпем крепнет связь С 
производством студентов и научных 
работников Уральского политехническо
го института. Недавно правительство 
высоко оценило это полезное содруже
ство, присвоив научным работникам 
института профессорам-докторам А. А. 
Горшкову и П. П. Богачеву почетное 
звание лауреата Сталинской премии.

За своими учителями идут сотни 
учеников—студентов.

Работа по оказанию помощи про
мышленности прочно вошла в их 
жизнь. По это лишь начало. Дружба 
студентов с передовиками производства 
крепнет с каждым дпем.

В. ШВЕЦ.



В Невьянске перестали руководить 
политическим образованием молодежи

Чтобы ответить на вопрос о ходе 
учебы в комсомольских политкружках 
и школах, секретарь Невьянского рай
кома комсомола Евгений Шураков дол
го перебирал разбросанные в столах 
бумаги, пока не разыскал, наконец, нуж
ную папку. Но и там. кроме списка 
кружков и школ, составленного в нача
ле учебного гола да нескольких очень 
давних сообщений из первичных орга- 
низаций, ничего другого не оказалось.

Секретарь райкома вынужден был 
признаться, что не сможет сказать, как 
проходит учеба молодежи,

— Вот запросим последние данные 
и чере» декаду можно будет узнать, — 
пообешад он.

Оказывается, за последние полтора- 
два месяца в райкоме ВЛКСМ ни разу 
даже не поинтересовались, как зани
мается молодежь. Ослабление руковод
ства политическим образованием ком
сомольцев привело к развалу ряда 
кружков и школ.

В первичных организациях хлебоком
бината, конторы связи села Шайдуриха 
и ряде других кружки не закончили 
учебную программу, но уже давно свер
нули работу. В комсомольских организа
циях исполкома Невьянского горсовета, 
в ряде школ Аятского торфопрзд- 
приятия добрая половина слушателей 
перестала посещать занятия. Даже в 
кружках и политшколах, расположен
ных неподалеку от райкома комсомола, 
участились срывы занятий и снизилась 
посещаемое гь.

Из-за этого многие школы и кружки 
значительно отстали с прохождением 
проградмного материала. На цементном 
заводе, например, все 4 политкружка не 
занижались более трех месяцев За всю 
зиму здесь провели только по 3—4 за
нятия. в результате слушатели не изу
чили и ‘половины программы В началь
ном политкружке на станции Мурзипка 
из-за плохого посещения занятий не
сколько раз возвращались к одним и 
гем же темам, учебный план в кружке 
сорван

Именно сейчас райкому комсомола 
следовало бы разобраться с положе
нием дел в каждом кружке и школе, 
подумать, что нужно сделать, чтобы вы
полнить учебные планы а организован
но завершить учебный год. Этого, од
нако, в Невьянске не делают. Вопрос о

Когда наступает
Молодежь Уралхиммашзавода готовится к итоговым

Рабочий день окончен. Диспетчер 
Александр Мысливченко пожал руку 
сменщику, застегнул пиджак и вышел 
из цеха. Через пять минут под ногами 
застучал дощатый настил, окаймленный 
зеленью молодой травы. Слева раски
нулся поселок, справа ровной стеной 
высился лес. Теплый ласкающий вете
рок подул в лицо.

Хорошо!
Неподалеку от дороги играли в фут

бол. Мяч поминутно пересекал импро
визированное поле, угрожая каждый 
раз очутиться в воображаемых воротах. 
Александру захотелось побегать вместе, 
с футболистами. Он уже мысленно пред
ставил себя в центре нападения, уви
дел смущенного вратаря, вынимающего 
мяч из своей сетки. Но юноша что-то 
вспомнил, махнул рукой и решительно 
направился в сторону общежития.

— Будет еще время, сегодня надо 
заниматься..

Мысливченко не удивился, когда уви
дел дома за столом Михаила Попова, 
склонившегося над учебниками, и Ва
силия Чеплюк с конспектами в руках 
В этой комнате привыкли свободное 
время отдавать учебе. Все трое знако
мятся с историей большевистской пар
тии. В комсомольских политкружках, 
Где они учатся, еще в конце апреля 
йакеичили изучение первых шести глав

Скоро весенние 
экзамены в школах. 
Учащиеся 8 класса 
«Б» школы Кв 1 
комсомольцы Эдик 
Пастухов и Марк 
Гофман часто ос
таются после уро
ков повторять прой
денный материал. 
ПА СНИМКЕ: Эдик 
Пастухов об'яспяет 
Марку Гофману за
дачу по физике.

Снимок 
И. Языкова.

★

подготовке к окончанию учебного года 
в комсомольской политсети не обсуж
дали не только в первичных организа
циях, но и в райкоме. Недавно прохо
дило районное собрание комсомольско
го актива но з там о подготовке к за
вершению учебного года даже не за
икнулись.

Неудивительно, что работники аппа
рата райкома и члены бюро очень смут
но представляют себе состояние дел с 
политическим образованием молодежи 
В райкоме считают, что кружок по изу
чению биографии товарища Сталина при 
Невьянской МТС не отстает от про
граммы В действительности же там 
изучили всего 5 глав и решили перене
сти учебу на будущий год.

— В селах района учеба закончилась 
к 1 мая, а в городе мы ориентируемся 
завершить ее к 20 мая, — говорит сек
ретарь тов. Шураков.

И ьерно, в сельской местности круж
ки уже перестали работать, не проведя 
даже итоговых занятий. При таком са
мотеке то же самое может случиться 
и в комсомольских организациях города.

Правда, в райкоме планируют прове
сти совещание секретарей первичных 
организаций по вопросу подготовки к 
окончанию учебного года, готовятся 
беседовать с пропагандистами о методи
ке проведения итоговых занятий. Но 
когда все это будет, да и только ли 
совещания сейчас нужны?

.Есть в районной организации кружки 
и школы, где хорошо идет учеба. Моло
дежь поселка Калиново заканчивает 
изучение «Краткого курса истории 
ВКП(б>» Успешно учатся комсомольцы 
мясокомбината. К сожалению, об этом по
ложительном опыте не знают в других 
организациях. Семинарские занятия с 
про^гандистами сейчас проводятся 
так^* нерегулярно.

Ч^вбы организованно завершить учеб
ный год во всех комсомольских органи
зациях, необходимо уже сейчас деталь
но ознакомиться с работой каждого 
кружка и каждой политшколы, уста
новить диференнированчые сроки окон
чания занятий Но бюро Невьянского 
райкома ВЛКСМ все это пустило на са
мотек я попустительствует свертыванию 
политической учебы молодежи, не доби
ваясь выполнения учебных планов в 
сети комсомольского просвещения.

В. КОВАЛЕВИЧ.

«Краткого курса истории ВКП(б)». Те
перь наступил период повторения прой- 
дешпго материала и проверки получен
ных знаний. Впереди еще три занятия. 
Па одам из них слушатели разрешат не
ясные вопросы, последние две встречи 

решено посвятить собеседованию.
— Михаил, как гы думаешь — если 

бы не было первой мировой войны, то 
могла бы совершиться революция в ок
тябре 1917 года?—спросил Александр.

— Ты опять начинаешь?
— А что?
— Да мешаешь читать...
Друзья, умеющие всегда находить 

единодушные решения в самых слож
ных житейских вопросах, нередко само
забвенно спорят о том, что слышали в 
кружке, читали в книгах. Нередко эти 
«схватки» заканчивались в кабинете 
пропагандиста Е В. Мишурина. Але
ксандр знал, что Попову и сегодня хо
чется поспорить и что пи отказывается 
от нового разговора только для виду, и 
поэтому он продолжал:

— Нет, ты все-такп скажи, раньше 
пли позже была бы революция в Рос
сии, если бы не разыгралась мировая 
война?

— А как ты думаешь?—вмешался в 
разговор Василин Чеплюк, до этого мол
ча наблюдавший за товарищами.

вечер,..
занятиям в политкружках

— Социалистическая революция бы
ла неизбежна, это стало ясно ■ сразу 
после 1905 года. Вначале, в 1914 году, 
воина задержала нарастание революции, 
так как отвлекла пт нее главное вни
мание рабочих. Потом на ее сторону 
перешли революционно настроенные 
крестьяне, переодетые в солдатские 
шинели. Эти два фактора, я считаю, 
уравновешивают силы, влиявшие па 
подготовку к революции..

— Значит, по-твоему, война не 
ускорила и не задержала ее?

— Да...
— Ты неправ, Александр. Война обо

стрила противоречия капитализма, об
нажила всю гниль царского самодержа
вия...

II Михаил Попов пачал пересказы
вать одну из глав Краткого курса, от
вечая па вопрос друга. Он говорил, не
много волнуясь, по просто, ясно. Чув
ствовалось, что комсомолеп много чи
тал, думал. Беседа стала общей. Друзья 
вспомнили героев книг «Порт-Артур», 
«Грач—птица весенняя» и других про
изведений, прочитанных по совету руко

водителя кружка.
— Не надо забывать, что и после 

второй мировой войны на путь построе
ния социализма встал ряд стран За
падной Европы,—сказал Василий, же

В помощь молодому агитатору

ЦЕНА МИНУТЫ В МЕТАЛЛУРГИИ
Вопросы конкретной экономики произ

водства, повышения производительно
сти труда занимают большое место в 
агитационной работе Часто агитаторы 
цитируют высказывание В. И. Ленина о 
том. что «производительность труда,— 
это, в последнем счете, самое важное, 
самое главное для победы нового об
щественного строя». В зависимости от 
характера беседы они подробно оста
навливаются на снижении себестоимо
сти продукции, внедрении новой техни
ки. организации социалистического со
ревнованья и т. д. Все эго, конечно, 
правильно.

Но бывает досадно, когда, говоря о 
важнейших факторах повышения произ
водительности труда, агитатор забывает 
сказать об огромном значении фактора 
времени, о необходимости всемерно бе
речь и ценить каждую минуту рабоче
го времени.

На наших заводах, фабриках, в учреж
дениях еще не перевелись люди, к ко
торым ■ полным основанием можно от
несли слова В. В Маяковского: «Посто
ял здесь, мотнулся туда, — вот и вся 
производительность труда». Для них 
ничего не значит потерять на пустые 
разговоры, курение не только минуту, 
но и час. Почетный долг комсомоль
ского агитатора—на доходчивых, ярких 
примерах показать, что недооценка фак
тора времени сдерживает рост произво
дительности труда.

Посмотрим, какова же цена одной ми
нуты рабочего времени в такой веду
щей отрасли народного хозяйства, как 
черная металлургия?

На последний год послевоенной 
сталинской пятилетки в нашей стране 
запланировано довести производство чу
гуна до 19,5 млн. тонн, стали — 25,4 
млн. тонн, проката — 17,8 млн. тонн. 
Это значит, что по Советскому Союзу 
в одну календарную минуту должно 
быть выдано чугуна 37 тонн, стали — 48 
тонн, проката—34 тонны. Таким образом, 
для черной металлургии одна минута 
получается очень весомой. За одну ми
нуту наши металлургические заводы 
выпускаю! 119 тонн продукции. А ес
ли учесть, чтв пятилетний план зна
чительно перевыполняется, то эта циф
ра будет еще внушительнее.

Рост производительности труда счи

Тов.
Интересная, содержательная стенная 

газета во многом помогает коллективу 
в его работе. Действенность ее выступ
лений только тогда будет хорошей, 
когда по материалам газеты принимают- 
ся конкретные меры. Но этого-то как 
раз и нет на геологическом факультете 
Уральского госуниверситета.

Газета «Геолог» зз послезнее время 
улучшила качество публикуемых мате
риалов. Редколлегия во-время сигнали
зирует и о недостатках.

Но. к сожалению. члены бюро 
ВЛКСМ факультета и его секретарь 
тов. Лисов не обращают внимания на 
критические выступления газеты. В № 8 
была опубликована статья «Странное 

тается с точностью до десятых долей 
процента. Каждая минута в смене 8- 
часовой длительности составляет 0,21 
процента. Таким образом, одна нера
ционально использованная минута при
носит потерю производительности в 
0,21 процента.

Расчетами проверено, что если до
менщики, сталеплавильщики и прокат
чики в течение смены .сократят дли
тельность производственного процесса 
только на одну минуту, то за счет это
го фактора наше народное хозяйство в 
течение года получит дополнительно 
около 41.000 тонн чугуна, 53 000 тонн 
стали и 37.000 тонн проката.

Как видите, возможности повышения 
производительности труда у нас неис
черпаемы. Они имеются на любом пред
приятии.

На нашем Верх-Исетском металлур
гическом заводе инициаторами движе
ния за экономию времени, за дальней
ший рост выпуска стали чаще всего 
выступает молодежь. Два года назад, 
на совещании металлургов Урала, Си- 
бирч и Востока молодой прокатчик 
Валентин Алексеев принял на себя обя
зательство производить 1.500 килограм
мов электротехнического листа на каж
дый клетечас. Почин Алексеева был 
горячо подхвачен всеми прокатчиками 
завода.

В листопрокатном цехе № 2 за 

Лисок отмалчивается
ра-внодушие», рассказывающая о нечест
ном поведении некоторых студентов 
второго курса. Перед экзаменом по 
кристаллографии они спрятали 20 мо
делей кристаллов, чтобы не рассказы
вать о них на экзамене. Подобный же 
случай произошел и на экзамене по па
леонтологии.

Газета, справедливо возмущаясь эти
ми неблаговидными поступками, ука
зывала. что комсомольские активисты 
курса прошли мимо этих фактов.

Казалось бы. что бюро ВЛКСМ за
интересуется этими материалами газеты 
и призовет виновников к порядку. Но 
этого не случилось. “

Такое же безразличное отношение 

лая закончить разговор и в то же время 
посоветовать товарищам, как следует 
отвечать на вопросы пропагандиста, 
когда наступят итоговые занятия. Сов
местная учеба сплотила друзей, и вот 
теперь каждый из них хотел, чтобы его 
товарищ па предстоящих собеседова
ниях показал глубокие знания, умение 
самостоятельно разбираться в вопросах 
теории. В эти дни комсомольцы стара
тельно повторяют пройденное: перечи
тывают конспекты, книги, устраивают 
диспуты, консультируются у пропаган
диста.

Так же деятельно готовятся к окон
чанию учебного года слушатели всех 
четырех кружков механо-сборочного це
ха, где работает Александр Мысливчен
ко. Расточника Павла Репина, плани- 
ровщицу Розу Некрасову, технолога Та
мару Бережнову часто можно видеть в 
библиотеке или красном уголке вместе. 
Тамара и Роза сейчас изучают труды 
В. II. Лепина—«Шаг вперед, два шага 
назад», «Что такое «друзья» народа и 
как они воюют против социал-демокра
тов?». В кружке, в котором они за
нимаются, первоисточники не изучают, 
но подруги решили познакомиться с 
ними для того, чтобы подробней знать 
соответствующие периоды истории пар
тии.

Заканчивают изучение программных 
материалов и слушатели других трех 
кружков. А вот в цехе химической 
аппаратуры начальный политкружок 
отстает от программы. В пом по учеб

I 1949 год одна бригада в среднем 
за минуту производила 21,7 килограм
ма красного листа, в январе этого го- 

: да — уже 22,1 килограмма, в февра- 
j ле — 22,3. а в марте — 22,8 килограм

ма. Такой рост наблюдается и в дру
гих цехах нашего завода.

А что такое скоростная плавка? 
Это — экономия на минутах, экономия 
времени за счет параллельного ведения 
работ. Сталеплавильщики нашего заво
да по призыву сталевара Ново-ТагилЬ- 
ского металлургического завода Петра 
Болотова все шире развертывают социа
листическое соревнование за скорост
ное сталеварение. Недавно бригада мо
лодого сталевара Эдуарда Лупейко вы
дала плавку за 7 часов 50 минут про
тив плановых 10 часов 50 минут и по
лучила с’ем 9,3 тонны с квадратного 
метра площади пода печи. Такого с’ема 
с печи, на которой работает Лупейко, 
еще не было, ■

Все эти примеры, взятые из повсе
дневной жизни завода, говорят о том,- 
что в поисках минут мы можем найти 
целые часы, поднять огромные резервы 
для дальнейшею роста нашей социали
стической промышленности.

Говоря об этом, агитатор должен 
сказать о значении механизации и авто
матизации производственных процессов, 
имеющих огромное значение в борьбе 
за повышение производительности тру
да и экономию каждой минуты рабоче
го времени. Необходимо раз’яснять мо
лодым рабочим, что их долг вместе с 
инженерами и техниками совершенство
вать методы труда, вносить рациона
лизаторские и изобретательские пред
ложения.

Очень важно в беседе о цене мину
ты передать молодежи опыт лучших 
производственников, научившихся раци
онально использовать рабочее время.

Следует напомнить слушателям, что 
успех высокопроизводительной работы 
в первую очередь зависит от работаю
щего, от его сознательности, инициати
вы, дисциплины. Чем скорее юноша или 
девушка выработают в себе эти качест
ва, тем ценнее будет их вклад в дело 
построения коммунизма.

А. СКОРОХОДОВ, 
начальник планового отдела 

Верх-Исетского металлургического 
завода.

проявляет бюро и к другим критиче
ским высказываниям газеты. В № 12, 
например, была помещена подборка о 
качестве семинаров на всех четырех 
курсах факультета Эта подборка не об
суждалась. И не удивительно, что в 
следующем месяце газета снова писала 
об этих недостатках. Таких случаев 
очень много. В конце концоз, газета вы
нуждена была критиковать самого тов. 
Лисова, но и это не помогло. Секретарь 
продолжает отмалчиваться.

Может быть, комитет ВЛКСМ уни
верситета заставит его правильно реа
гировать на критику?

С. МАЛЬЦЕВ.

ному плану нужно провести еще десять 
занятий.

Как быть в этом случае?
С таким вопросом обратился не

давно Георгий Поспелов, руководитель 
этого кружка, к Виктору Свищеву, 
секретарю комитета ВЛКСМ завода. По
советовавшись, Виктор и Георгий ре
шили провести в мае и июне четыре 
дополнительных занятия, с тем, чтобы, 
нс сокращать программу и не пере
носить учебу па осень, как это бывало 
прежде. Сварщику Виталию Мингалеву 
и сборщику Алексею Мингалеву, кото
рые больше других пропускали заня
тия, пропагандист помогает теперь от
дельно. Он знакомит их с содержанием 
первых тем, раз’ясняет неясные вопро
сы. Для всех слушателей кружка наме
чено прочитать доклады: «Богатства на
шей Родины», «Органы управления Со
ветского государства», «Комсомол в пе
риод Великой Отечественной войны», 
«Речь В. П. Лепина на III с'езде ком
сомола».

— Этп темы мои товарищи усвоили 
хуже других материалов, — об’яснпл 
Поспелов в комитете и попросил подго
товить докладчиков.

Так- же детально разобрались члены 
комитета с другими комсомольскими по
литкружками. В большинстве из них 
началось повторение пройденных мате
риалов.

Сотни юношей и девушек предприя
тия по вечерам собираются вместе. Они 
готовятся к итоговым занятиям.

И. БАГАЕВ.



в труде. Но все ли мы сделали, чтобы сдержать 
свое слово? Подумайте над этим.

— Конечно, не все,—ответил Николай Коковин.— Мно
го времени еще даром теряем, особенно утром.

— Николай прав, — поддержал, товарища" Александр 
Московских. — Сейчас здесь почти вся комсомольская 
группа собралась. Давайте обсудим... Я предлагаю ввести 
у нас почасовой график, как в других МГС. А то, дей
ствительно, в конце смены мы штурмовщиной занимаемся.

С предложением Александра согласились. Вскоре эта 
весть облетела всю бригаду. Кое-кто говорил, что ничего 
не выйдет из этой затеи, потому что надо всегда иметь 
под руками и инструмент и горючее, и чтоб обед и ужин 
были готовы минута в минуту.

Но бригадир Александр Абалмасов приветствовал 
инициативу комсомольцев. Он поручил Савину под

готовить задания, позаботился, чтобы ни в чем не было 
задержки. ..

«Во время сева мы должны быть на решающем уча
стке», — единодушно заявили комсомольцы колхоза име
ни Жданова, Сухоложского района, на своем собрании.

Их решили направить в тракторный отряд. Когда об 
этом узнал учетчик Дмитрий Андреевич Савин, много 
лет работавший в отряде и ревностно болеющий за его 
честь, ему показалось, что поступили несправедливо.

— Что же вы молчите, — обратился он при встрече к 
бригадиру коммунисту Александру Абалмасову.

— А что случилось?
— Как что! Только посмотрите, кого нам посылают. 

Трактористы — молодежь, прицепщики — тоже. Что мы 
будем делать с ними? Хотя бы опыт какой ни на есть 
имели, и того ведь нет.

— Ничего, опыт — дело наживное, — улыбнувшись, 
спокойно ответил Абалмасов. — Посмотришь, еще чудеса 
с ними будем творить. Это ж не ребята, а огонь,—все 
комсомольцы..;

Пришла весна — светлая, радостная, с горячими лу
чами солнца. С каждым днем все бойчее журчали ручьи, 
все больше земли, освобожденной от снега, темне ю на 
обширных колхозных полях. Трактористы уже были го
товы к выезду. Обсудив производственный план, они обя
зались бороться за звание «бригады высокой культуры 
земледелия». Дружно поддержали и почин Лидии Кора
бельниковой. В обязательстве записали пункт: «Один день 
в неделю работать на сэкономленном горючем и смазоч
ном материале».

Комсомольцы с нетерпением ждали дня выезда в поле. 
По одному, а иногда и всей группой ходили они на уча
стки, чтобы посмотреть, как подсыхает почва.

Наконец, этот день настал. По установившемуся в от
ряде обычаю первую борозду прокладывает тот тракто
рист, который завоевал первенство в соревновании в ми
нувшем году. Это почетное право получил Василий Вят- 
чиков. На участке собралась вся бригада.

... ОСИНЦЕВ достал из-за голенища сапога палочку с 
сантиметровыми зарубками и смерил глубину,

— Мы дали слово, — обратился к товарищам Але
ксандр Абалмассв, — собрать высокий урожай. Помните, 
успех зависит целиком от нас...

С первого дня все трактористы стали перевыполнять 
задания. Но впереди всех неизменно идут комсомольцы 
Николай Коковин и Александр Московских. Качество ра
боты у них отличное.

Однажды, как обычно, Александр Абалмасов пришел 
с показателями работы за день. Его обступили трактори
сты и прицепщики. Каждому хотелось знать, кто выра
ботал больше. Впереди оказался опять Александр Мо
сковских. Товарищи горячо его поздравили. Когда волне
ние улеглось, бригадир сказал:

— Очень хорошо, что комсомольцы у нас показывают

Боремся за высокий урожай
Сейчас на полях нашего района ра

ботают 230 комсомольцев-трактористов 
и около 300 пахарей, севачей и бороно
вальщиков. Во многих тракторных и 
полеводческих бригадах созданы комсо
мольские группы, члены которых яв
ляются инициаторами социалистическо
го соревнования за звание лучшего па
харя, бороновальщика и севача, за 
звание тракторной бригады отличного 
качества.

В колхозе имени пионера Степана 
Лямина комсомольская тракторная 
бригада, руководимая тов. Федоровым, 
приняла вызов бригады тов. Парамоно
ва из Каменской МТС и обязалась вы
работать на каждый трактор по 1.200 
гектаров, сэкономить 15 процентов го
рючего, провести сев в течение 14 ра
бочих дней и при отличном качестве

С первых же дней полевых работ 
систематически перевыполняют нормы 
секретарь комсомольской организации 
Кондратьев и трактористы Михалев, 
Гилязов и Грибанов. Комсомолка учи
тельница тов. Карасева помогает меха
низаторам выпускать «боевые листки», 
проводит агитационно-массовую работу.

В колхозах района 350 комсомоль
цам поручено быть агитаторами и чте
цами. При каждой избе-читальне созда
ны агитбригады. Они выезжают на по
левые станы, выступают перед колхоз
никами с концертами художественной 
самодеятельности. Лучшими являются 
агитколлективы Травянской, Окулов
ской и Колчеданской изб-читален. Для 
полеводческих бригад в колхозы на
правлено 80 библиотечек.

П. СОЛОВЬЕВ, 
секретарь Каменского райкома

ВЛКСМ.

...Александр АБАЛМАСОВ пришел с показателя
ми работы за день; Его обступили трактористы и прицеп
щики.

Первым стал работать по часовому графику Александр 
Московских. Еще накануне все видели, как учетчик рас
ставлял в поле колышки. Расстояние от одной палочки 
до другой означало задание на час. Александр за смену 
выработал 146 процентов нормы. На следующий день он 
закрепил успех. Так комсомолец доказал преимущества 
новой формы организации труда. Когда снова наступило 
утро, все трактористы последовали примеру Московских.

На участок, где работают комсомольцы, часто заходят 
председатель колхоза член ВЛКСМ Ларионов и сек
ретарь комсомольской организации Осинцев; И на этот 
раз, заглянув сюда, они прошлись по полю, осмотрели 
плуги и предплужники. Затем Осинцев достал из-за голе
нища сапога палочку с сантиметровыми зарубками и сме
рчи глубину.

— Замечательно пашут,—и показал палочку председате
лю, — на 25 сантиметров.

— Молодцы, — подтвердил председатель. — Вот она 
высокая культура земледелия. Пашут с предплужниками, 
боронят в два следа.

Они присутствовали и при сдаче смены. Наблюдали, как 
водители стали проверять трактор, стирали с мотора пыль, 
осматривали крепление. В это время прицепщики сидели 
и о чем-то разговаривали.

— Это не порядок, — не вытерпел Осинцев, обратив
шись к ним, — надо помогать товарищам. Пусть один за
ливает воду в радиатор, второй — очищает машину от 
грязи, а трактористы тем временем проверят мотор. Дело 
пойдет быстрее.

Время на сдачу смены сократилось наполовину.
Добилась бригада успехов и в экономии. Несколько 

дней трактористы работали уже на сбереженном горючем. 
На севе комсомольцы тоже не сбавили темпов. Семе

на пшеницы, гороха и некоторых других культур хорошо 
заделаны в почве. План сева выполнен более, чем па 40 
процентов.

Недавно бригаде Абалмасова присвоили звание «брига
да высокой культуры земледелия». Комсомольцы колхоза 
гордятся этим. Они заслужили почет своим самоотвержен
ным трудом.

. В. ПЕТРОВ.
Я -fr ir

НА ВЕРХНЕМ СНИМКЕ: молодой колхозник, 
лучший тракторист бригады Александр Московских.

ПЕРЕВЫПОЛНЯЮТ 
НОРМЫ

В колхозе имени Ворошилова, Ново- 
Златоуетовск1ого сельсовета, Сажипского 

района, комсомольцы пользуются заслу
женной славой отличных работников. 
Пример в труде показывает секретарь 
комсомольской организации Григорий 
Обвинцев. На конной сеялке молодой 
севач при норме 4,5 гектара засевает 
по 5,5 гектара. Следуя его примеру, 
бороновальщик Павел Заводов также 
перевыполняет задания. Тракторист, 
работающий в этой же сельскохозяйст
венной артели, член ВЛКСМ, депутат 
сельского Совета Николай Ярушин вы
полняет в день по 1,5 нормы.

Колхоз имени Ворошилова прочно 
держит первенство в социалистическом 
соревновании колхозов сельсовета.

Хорошо работают и комсомольцы 
колхоза имени Калинина. Степан Юсу
пов и Михаил Николаев с первых же 
дней полевых работ перевыполняют 
нормы. Оба опп работают сейчас на 
конных сеялках, С. МЕШАВКИН.

Г

При перестройке ста
рых заводов, при рас
копке старинных зданий 
находят памятные пли
ты, вложенные в фун
дамент. Иногда находят 
документы с некоторы
ми историческими сведе
ниями.

Председатель рудко- 
ма Лебяжинского рудни
ка гор. Нижнего Тагила 
тов. Двойников при рас
копках своего огорода. 
по.<а ничего такого не 
обнаружил. Может быть, 
не обнаружит и впредь. 
Белы в этом нет. Све
дения по истории его 
индивидуального огоро
да еше свежи в памяти. 
А щиты и прочие исто
рические памятники 
Только затупят лопату и 
урвут метр, другой дра

гоценной сердцу инди
видуального огородника 
земли.

Итак, перейдем к ис
тории.

У добровольного спор
тивного общества «Ме
таллург» Лебяжинского 
рудника была спортив
ная площадка. Ценность 
ее в том, что находи
лась она на территории 
района, самого отдален
ного от стадионов на 
участке «Выя».

Много лет эта пло
щадка была любимым 
местом сотен почитате
лей спорта и особенно 
футбола. Вольготно чув
ствовали себя уличные

детские команды. Не 
стеснены были и их 
старшие братья. Все бы
ло бы хорошо, если бы 
неумолимо, как ледники 
в период оледенения 
земли, на площадку не 
надвинулись огороды. 
Вначале робко—разведка, 
а затем начался настоя
щий штурм. Некоторые 
водрузили свои зеленые 
стяги прямо на самом 
футбольном поле.

Терпели, терпели в 
прошлом году ярые по
борники спорта — и не 
выдержали. Пошли жа
ловаться на самоуправ
ство слишком рьяных 
огородников к тов. 
Двойникову. Попросили 
освободить площадку.

— Посмотрим, — от
ветил тов. Двойников.

И, действительно, по
шел посмотреть, захва
тив предусмотрительно 
отточенную лопатку, се
мена картофеля и раз
ной прочей репы. Смот
рел он долго, до тех 
пор. пока на огородах, 
в том числе и на его 
грядках, не вскинули 
буйно головы эта самая, 
тяжел о-атлетического

Развивать научную мысль студентов
ИТОГИ ГОРОДСКОГО СМОТРА СТУДЕНЧЕСКИХ 

НАУЧНЫХ РАБОТ
Недавно закончился смотр научных 

студенческих работ вузов города. Смотр 
показал, что в отличие от прошлых лет. 
студенческие научные общества усили
ли помощь промышленности, сельскому 
п лесному хозяйству, вели широкую 
пропаганду политических и научных 
знаний среди населения и молодежи. 
Работы студентов отличаются акт^ть- 
ностью, высоким идейно-теоретичежим 
уровнем. В основе многих исслетова- 
ний лежит творческий эксперимент. Чи
сло членов научных кружков, выросло 
почти до 6 тысяч.

Научное общество госунивереитета 
им. А. М. Горького, представившее на 
смотр 61 работу и 4 сборника, по праву 
считается центром студенческой науч
ной мысли. Более половины студентов 
университета занимается в 46 научных 
кружках. Интересную работу провел 
кружок политэкономии, занимавшийся 
изучением деятельности молодежных 
контрольно-комсомольских постов и 
бригад «отличного качества продук
ции». В летние и зимние каникулы 
кружковцы выезжали на передовые 
предприятия нашей области. Собранные 
там материалы были опубликованы в 
сборниках.

Члены кружка основ марксизма- 
ленинизма, занимаясь углубленным изуче
нием сочинений И. В. Сталина, работа
ют пропагандистами кружков по изуче
нию истории ВКП(б) и биографии вож
дя на подшефных предприятиях и в 
организациях района.

Многие научные изыскания Студентов 
имеют практическую ценность.

Студентка биологического (факультета 
Т. Рыбакова, например, работая над те
мой «Биология малярийного комара и 
борьба с ним на территории Свердлов
ска и его окрестностей», подобрала пре
парат для эффективной борьбы с маля
рийным комаром в наших условиях.

Членами общества прочитано 1 145 лек
ций на подшефных предприятиях Ок
тябрьского района, я также на предпри
ятиях и в учреждениях города и области.

За идейную направленность и высокое 
качество студенческих работ, за массо-

По следам неопубликованных писем
Дирекция Первоуральского металло

завода не уделяет внимания налажива
нию бытовых условий молодежи, жи
вущей в общежитии. В запущенном 
состоянии находится и массово-поли
тическая работа Об этом сообщили 
молодые рабочие металлозавода.

Исполняющий обязанности директора 
зевота тов. Черний ня запрос редакции

сложения, репа и легко« 
мысленно разметавший 
листья картофель.

— Посмотрим. — го-' 
ворит тов. Двойников и 
в этом году.

Это стало историей. 
Теперь немного о бу
дущем.

Придут сюда в ию
ле-августе физкуль
турники и увидят чу
десную картину. На зе
леном поле стоят пред« 
седатель рудкома , „той. 
Двойников, управляю
щий руднихом тов. По- 
целуйко. начальник от
дела снабжения Блюмен
таль. У тов. Двойнико- 
ва в зубах свисток. А 
на попе — картофель о 
огорода тов Поцелуйко, 
оттянувшись на защиту, 
своих ворот и выдвинул 
на правый край бобы 
тов. Блюменталя, отра« 
жают прорыв репы тов. 
Двойникова. Прорыд 
стремительный, неумо
лимый. Но бобы тор, 
Блюменталя вырывают
ся по краю вперед, к 
воротам противника. Вот 
они уже на штрафной 
площадке.

Тов. Двойников резко 
свистит, спасая от пора
жения свою любимицу.:

— Офсайд. Вне игры, 
— Неправильно суди* 

те, тов. Двойников.
В офсайде ваша реп?,

М. ЗЕМЛЯКОВ.

, вость. за широкую пропаганду полити
ческих и научных знаний жюри смотр I 
присудило научному обществу Ураль
ского госунивереитета первое место.

Активно участвуют в работе Научно
го общества студенты медицИнского 
института. Общество держит ' Йсную 
связь с Верх-Исетским мётЙллургиче- 
ским заводом, где занимается вопроса
ми охраны трудя. Члены лФсТррского 
бюро общества прочли населению 800 
докладов и лекций.

Значительную помощь промышленно
сти оказывают студенты — члены на
учного общества Уральского политех
нического института. Многие студенче
ские исследования внедряются в произ
водство.

Научные общества медицинского и по
литехнического институтов поделили 
между собою второе место на смотре. 
Третье место заняло общество юридиче
ского института.

Улучшили свою деятельность также 
научные студенческие общества сель
скохозяйственного, лесотехннче'С1Кого 
институтов, неплохие результаты пока
зало вновь созданное Общество инсти
тута иностранных языков.

Однако смотр научных студенческих 
работ свидетельствует и о существен
ных недостатках в деятельности науч
ных обществ вузов города. На смотр 
совсем не были представлены работы 
по кафедре логики и психологии гос- 
университгта, по кафедре основ марксиз
ма-ленинизма политехнического ин
ститута. Не все руководители кафедр, 
научные работники активно участвуют 
в работе студенческих обществ. Только 
этим можно об’яснить, что из 308 работ, 
представленных на смотр, 50 совсем бы
ли сняты из-за их низкого качества, а 
88 — отмечены только как прошедшие 
смотр.

Состоявшийся смотр будет способст
вовать улучшению работы научных сту
денческих обществ города, дальнейшему 
развитию научной мысли студентов.

Т. ПАНИНА, 
зав. отделом студенческой 
молодежи обкома ВЛКСМ.

сообщил, что общежитие обеспече
но необходимым инвентарем и топ
ливом На коменданта общежития тов.. 
Делюкина наложено административное 
взыскание за безответственное отноше
ние к своим обязанностям. Завкомом 
профсоюза и комитетом ВЛКСМ при
нимаются меры по улучшению куль
турного обслуживания общежитий



КТО СУДИТ МАТЧ?
СВЕРДЛОВСКИЙ ГОРОДСКОЙ КОМИТЕТ ПО ДЕЛАЛ1 ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА 

НЕ ЗАБОТИТСЯ О ВОСПИТАНИИ СУДЕЙСКИХ КАДРОВ
— Судейская коллегия при футболь

но-хоккейной секции насчитывает 32
ллсна, — говорит председатель Сверд
ловского городского комитета по делам 
физкультуры и спорта тов. Репьев, — 
этого вполне достаточно.

Тов. Репьев считает, что дело с су
действом обстоит благополучно и что 
.«нет никаких причин бить тревогу».

Так ли это?
В нынешнем летнем сезоне необхо

димо учесть ошибки и недостатки зим
него хоккейного сезона. А их было 
много.

Зимой в городе проведено около 150 
матчей. В связи с ростом команд, а от
сюда п количества игр возросли тре
бования к качеству судейства. Однако 
судейство в городе находится далеко не 
на высоком уровне. Нередко матчи су
дятся неквалифицированно. 19 февраля

было сорвано и перенесено на другие 
дни из-за отсутствия судей.

Судейская коллегия неоднократно 
пыталась привлечь к обслуживанию 
матчей на первенство и кубок города 
опытных судей тт. Рязанова и Горбу
нова. Когда к ним обращались с таки
ми предложениями, они обычно отвеча
ли: «Заняты, не можем».

Много недостатков в судействе. 
Основная причина этого в том, что го
родской комитет слабо ведет подготовку 
судейских кадров, не заботится о повы
шении их квалификации. К зимнему 
хоккейному сезону было подготовлено 
только 7 судей, к летнему футбольно
му—15.

Учеба судей организована плохо. Для 
них проводятся лишь двухнедельные 
семинары перед открытием сезона. При

ние следовало бы распространить и 
среди опытных судей. Но в город-
сном комитете скептически относятся к 
этому. Хотя пет никакого сомнения в 
том, что шефство опытных судей над 
молодыми принесло бы большую погьзу.

Известно, что функции судьи слож
ны и ответственны. Они не исчерпы
ваются тем, что судья должен следить 
за формальным соблюдением игры. 
Судья вместе с тем—воспитатель физ
культурников. Он должен активно 
включаться в процесс игры, добивать
ся, чтобы борьба соответствовала духу 
спортивного соревнования.

Городской комитет пе занимается вос
питанием моральных и волевых качеств 
судей. Многие, подобные Десят
кову, Какоулину, Тамергалееву, ведут 
себя нетактично, а подчас совершают

ВСЕ ТЕЧЕТ, ВСЕ ИЗМЕНЯЕТСЯ

на стадионе «Авангард» проходила ре
шающая игра между командами «Локо
мотива» и «Авангарда». Матч судил тов. 

Бурмистров. Он допустпл ряд ошибок, 
непоавильно фиксировал взятие ворот.

Качество судейства сильно страдало 
из-за того, что судьи в один день на- 
значалпсь на два-три матча. Судейская 
коллегия работала беспланово, пе изве
щала заранее судей о предстоящих мат
чах.

Кто судит матч? Этот 
ртую был злободневным 
коллегии.

Среди членов коллегии

вопрос зача- 
в судейской

отсутствует
дпецпплипа Часто случалось, что судьи 
ле являлись пл игры Около 10 матчей

чем эти семинары ни в коей мере не 
могут удовлетворить слушателей- пбо 
из года в год читаются только правила 
игры. Ясно, что учебу нельзя огра
ничивать лишь проведением семи
наров. Необходимо организовать лекции 
квалифицированных судей, которые 
бы могли поделиться своим опытом.

В городском комитете сетуют на то, 
что молодые судьи, отлично усвоив на 
семинарах правила игры, допускают па 
матчах много ошибок. Но ведь в этом 
повинны руководители судейской кол
легии, которые не проводят учебу судей 
непосредственно па футбольных полях.

Большую помощь молодым судьям

аморальные поступки, которые остают
ся безнаказанными.

Выступая в команде «Дзержпнец» в 
качестве игрока, судья Десятков допу
стил грубость и был удален с поля. 
Городской комитет и футбольная сек
ция не обсудили поведение Десяткова. 
То же самое было и с судьей Тамерга- 
леевым, который тренирует детскую 
команду «Спартака». Тамергалеев часто 
появляется на стадионе в нетрезвом 
состоянии. Городской комитет знает об 
этом, но мер никаких пе прппимает.

Скоро откроется летнпй спортивный
сезон. Городскому комитету

может оказать детальный разбор от
дельных матчей. По за весь 
сезон коллегия провела только 
два разбора.

Многие мастера спорта взя
ли шефство над молодыми спорт- 
сменами. Это пеппое иачина-

лам физкультуры 
димо пересмотреть

и спорта
по де- 

необхо-
свое отношение к

судейству. Серьезное внимание следует 
обратить на воспитание судей, на по
вышение пх квалификации и особсп- 
по — па рост молодежи.

И. САВЧЕНКО.
В. ВИКТОРОВ.

Начальнику парозоз. 
ного депо станции Ниж
ний Тагил тов. Дягелец 
было очень трудно най
ти правильное решение. 
В самом деле: ничто не 
вечно. Все появляется и 
исчезает. Вот: приобрел 
он баян и радиоприем
ник. Если отдать моло
дежи в общежития, для 
которой они куплены, — 
рано или поздно придут 
в ветхость. Если не от
давать, а хранить вза. 
перти — говорят, когда- 
нибудь все равно разру
шатся.

Но из двух зол выби
рают меньшее, и он вы
брал — для себя мень-

шее, для молодежи — 
большее.

Баян был спрятан в 
сейф и выдавался на ко
роткие счастливые празд
ничные минуты только 
по указаниям начальни
ка. Радиоприемник же в 
сейф не спрячешь. Поэ
тому поставил тов. Дяге- 
лец его к себе на стол. 
Уж если приемнику 
суждено состариться и 
притти в ветхость, так 
пусть примет эту горь
кую участь вместе с на
чальником.

А еще трудней стало 
тогда, когда он захотел 
выполнить свое же обе
щание и купить в обще
жития электрические 
утюги. Ведь тоже — 
пройдет время — исчез
нут. Так, если исче
зать,—пусть только один 
исчезнет. И осчастливил 
100 человек живущих 
единственным утюгом.

Где выход, тов. Дяге- 
лец? Все говорите, все те
чет, все изменяется, все 
появляется и исчезает. 
Когда же исчезнет ваша 
черствость по отношению 
к молодежи?

Ю. КАЙГОРОДОВ.

ТРИ ВОПРОСА ПО СУЩЕСТВУ
Редакция газеты «На смену!» получила письмо 

от читателя тов. Ковязина П. И. из Тавды с 
жалобой на несвоевременную доставку газет.

Задаем три вопроса начальнику Тавдинского 
почтового отделения и начальнику почтового от
деления областного управления связи тов. 
Шмелеву.

1. Кого ругали бы вы, если бы вам газета за 
23 апреля была доставлена 2 мая? 2. На кого 
жаловались бы вы за то, что газеты за две не
дели сразу приходят в один день? 3. Когда вы 
сможете отрешиться от этой расхлябанности?

Скоро? Не может быть. Ведь, наверное, к вам 
этот номер доставят только через полмесяца!

НЕПЕРЕГОРАЮЩИЕ 
ПЛИТКИ

В общежитии № 1 
Свердловского машино
строительного техникума 
появились совершенно 
необычные неперегораю
щие электрические плит
ки Стоят они дни, меся
цы —и ни окалины, ни 
пятна.

Позаботился об этом 
усовершенствовании ди
ректор техникума тов. 
Загородских. Из сообра
жений экономии он при
казал выключать все 
плитки учащихся.

Однако эта экономия 
не идет впрок жильцам 
общежития. И они уп
рямо просят обычных 
плиток, на которых мож
но приготовить пищу. Их 
часто поддерживает сек
ретарь комсомольской 
организации тов. Еки
мов. Поддерживает, но, 
боясь порвать добрые от
ношения с директором, не 
ставит решительно этот 
вопрос ни перед дирек
цией, ни перед райкомом 
ВЛКСМ.

Учащиеся технику
ма; ПЕКАРЕВИЧ, 
ЛЕЙБЕРОВ, ГЛУША- 
НИНА, БУШУХИН, 

КУДРИН, ОРЛОВ.

Я

ВЕСНА ЗАСТАЛА ВРАСПЛОХ
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9 мая в честь Дня Победы Свердловский военно-морской клуб произвел спуск на воду грэбно-парусных 
судов- Были пР°ведены первые занятия шлюпочных команд по хождению на веслах и под парусами.

НА СНИМКЕ: на Верх-Исетском пруду 9 мая.
Снимки Ю. Добронравова.

Пятая годовщина освобождения 
Чехословакии Советской Армией

Трудящиеся Чехословацкой республи
ки с огромным под’емом отметили пя
тую годовщину освобождения своей 
страны Советской Армией от немецко- 
фашистских оккупантов. Шестого мая в 
Праге состоялось торжественное засе
дание, посвященное этой славной дате. 
На заседании присутствовали президент 
Чехословацкой республики Клемент 
Готвальд. премьер-министр Антонин 
Запотоцкий, видные государственные и 
общественные деятели, руководители 
коммунистической партии, люди культу
ры, искусства и науки, представители! 
фабрик и заводов

Собравшиеся горячо встретили Совет
скую правительственную делегацию, 
возглавляемую заместителем председа
теля Совета Министров Союза ССР 
маршалом Советского Союза Н. А. Бул
ганиным.

С большой речью о пятой годовщине 
освобождения Чехословакии героиче
ской Советской Армией выступил 
премьер-министр Антонин Заттоцкий.

«ж»»

С огромным интересом была выслуша
на речь главы Советской правительст
венной делегации маршала Советского 
Союза товарища Н. А. Булганина. Во 
время речи, когда упоминалось имя ве
ликого Сталина, присутствующие неод
нократно поднимались со своих мест и 
устраивали бурную продолжительную 
овацию в честь гениального учителя 
трудящихся всего мира товарища 
Сталина и Советского Союза, идущего 
в авангарде борцов за мир во всем мире

С приветственными речами на засе
дании выступили руководители делега
ций. прибывших из Китая, стран народ
ной демократии и других государств.

G огромным под’емом присутствую
щие приняли текст приветствия освобо
дителю и лучшему другу чехословац
кого народа генералиссимусу И, В. 
Сталину. В зале долго гремели возгла
сы: «Да здравствует товарищ Сталин!».

Краткие сообщения
♦Агентство Телепресс сообщает, что 

правое руководство профсоюзов Саар
брюккена приняло решение исключить 
всех членов профсоюзов, участвовавших 
в первомайской демонстрации, проходив
шей под лозунгами борьбы за мир, про
тив распродажи саарской промышленно
сти французским империалистам. Не
сколькими днями раньше были аресто
ваны руководители коммунистической 
партии Саарской области по обвинению 
в организации первомайской демонстра
ции.

♦В Пекинской государственной би
блиотеке открылась выставка, посвящен
ная советской печати. На выставке 
представлены советские газеты, журна
лы, книги, а также около 100 художе
ственных плакатов и диаграмм, отобра
жающих развитие печати в СССР. Вы
ставка вызывает большой интерес у на
селения Пекина и особенно у журнали
стов и писателей.

♦Польское arei.TCTBO печати пере
дает, что в настоящее время в Польше 
насчитывается свыше 7 тысяч сельских 
клубов, при которых организовано 4 
тысячи кружков художественной само
деятельности, несколько тысяч кружков 
читателей, а такж“ около 5 тысяч кур
сов по обучению грамоте.

(ТАСС).

Весна ь городе давно вступила в свои 
права. И свердловчане с нетерпением 
ждут открытия парка культуры и от
дыха имени Маяковского.

Как же готовятся к открытию летне
го сезона руководители парка, чем они 
порадуют нынче '■воих посетителей? К 
сожалению, на эти вопросы они пока 
еще ничего утешительного сказать не 
могут.

Не в пример прошлому году затяну
лись подготовительные работы.

Казалось бы, что с наступлением вес
ны дирекция постарается наверстать 
упущенное, поведет ремонт парка фор
сированными тем имя, используя для 
этого каждый погожий день. Однако 
работы в парке начались с месячным 
опозданием. Весна застала врасплох и 
директора парка тов. Протопопова и 
его заместителя тов. Чернышева.

Не занимаясь по-настоящему ремон
том парка, они в то же время совершен
но не контролируют работу секторов. 
Заведующий политмассовым сектором 
тов Анчаров — редкий гость в парке. 
Он по существу самоустранился от 
руководства вверенным ему сектором. 
В библиотеке парка—ограниченное коли
чество литературы, новинками она не 
пополняется.

Также редко быьает в парке заведую
щий спортсектором тов. Жигмунт. Его 
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СВЕРДЛОВСКИМ ТЕХНИКУМ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ
0Б‘ЯВЛЯЕТ ПРИЕМ на 1950-1951 учебный год.

техникум готовит преподавателей физической 
культуры средней квалификации.

Срок обучения три года
В техникум принимаются граждане СССР в возрасте от 14 до 30 лет, имеющие образова 
ние в об'еме семи классов средней школы. Окончившие семилетние школы в 1949 и 1950 г.г. 
с отличными оценками принимаются без экзаменов. Приемные экзамены проводятся по 
Конституции СССР, русскому языку, математике и спортивным нормативам (БГТО или 

ГТО 1 ст. в зависимости от возраста).
Окончившие 10 классов средней школы принимаются без экзаменов в особые 

группы с двухгодичным сроком обучения.
Заявления подавать с приложением документов: свидетельств об образовании и о рож 
дении, автобиографии, 3-х фотокарточек, справок о состоянии здоровья и об отношении 

к воинской обязанности (все документы в подлинниках).
Прием заявлений с 1 июня по 20 августа.

Приемные экзамены с 1 по 20 августа
Принятые обеспечиваются стипендией на общих основаниях и спортивной формой. Приез 

жне обеспечиваются общежитием и постельным бельем. J
Адрес техникума: гор. Свердловск, ул. Малышева, 33-а. Тел. Д1-1в-62. !

не волнует то, что в парке нет спорт* 
инвентаря. Не приступили еще к 
устройству баскетбольной площадки и 
гимнастического городка Лодочная 
станция полуразрушена, старые лодки 
не ремонтируются, новых приобретать 
руководство парка, видимо, не собирает
ся. Разочарованно посмотрят тысячи 
юношей и девушек, любящих спорт, на 
всю эту «подготовку», когда придут в 
парк в день его открытия.

Парк находится на территории Ок
тябрьского рай >ча. Но ни в Октябрь
ском райкоме ВЛКСМ, ни в районном 
комитете по делам физкультуры и спор
та совершенно не интересуются подго
товкой парка к ле; нему сезону.

Парк — любимое место отдыха моло
дежи города. В дни, оставшиеся до его 
открытия, дирекция, заведующие сек
торами должны сделать все возможное, 
чтобы подготовить его к летнему сезо
ну. В этом обязаны оказать помощь 
комсомольские организации города и 
отделы физкультуры и спорта. Моло
дежь, трудящиеся города должны по
лучить благоустроенный парк, в кото
ром можно культурно отдохнуть. -

В. СВЕТЛОВ.

Ответственный редактор 
Н. А. ДАНИЛОВА.
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